

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

16/10/2014 ESTRATEGIA - STGO-CHILE 2 3 GANDHI, INNOVACION Y ESCUELAS

## Gandhi, Innovación y Escuelas

Hace unas semanas atrás, profesores y alumnos del George Chaytor College de Temuco vivieron una experiencia que probablemente les cambiará la vida. Participaron en la conferencia Be the Change, que se celebra todos los años en Ahmedabad, India. La conferencia, nombrada así en honor a Gandhi, líder político y espiritual de la India, es una celebración del poder de transformación positiva que los niños y las personas en general tienen sobre su entorno.



Es una celebración, en definitiva, de los valores básicos detrás de la innovación y el emprendimiento: la autonomía, la capacidad de detectar problemas y querer solucionarlos, la capacidad de cuestionar el statu quo, la colaboración, el trabajo duro, la creatividad y el inconformismo con la injusticia.

Esta conferencia es organizada por la iniciativa mundial Diseña el Cambio ([dfc-world.com](http://dfc-world.com)), que nace en India. Esta iniciativa global ha permitido, desde su nacimiento, que millones de niños y jóvenes alrededor del mundo expresen e implementen sus ideas sobre un mundo mejor, y así han tenido la oportunidad de descubrir la fuerza que tiene decir "¡Se puede!" en vez de "¿Se puede?" Y los que lo han descubierto, están cambiando sus entornos.

Son miles de escuelas en más de 34 países que se han sumado a esta iniciativa, para celebrar el hecho de que el cambio sí es posible y que millones de niños, junto a sus profesores y padres ¡pueden llevar a cabo ese cambio!

Este reto invita a Sentir, Imaginar, Hacer y Compartir. Con este proceso simple, niños y jóvenes han podido imaginar y llevar a cabo ideas brillantes en todo el mundo. Desde superar problemas de agresividad en las escuelas, hasta salvar árboles del barrio que morían inexplicablemente, juntar dinero para comprar computadores para la escuela o resolver el problema de vías de tránsito del pueblo que estaban permanentemente inundadas.

Felicitaciones a esos estudiantes chilenos que ganaron el concurso del capítulo chileno de Diseña el Cambio ([dfcchile.cl](http://dfcchile.cl)). Generaron cambios positivos en su entorno, con beneficios directos para sí mismos y sus compañeros.

Los que han descubierto la fuerza que tiene decir "¡Se puede!" en vez de "¿Se puede?", están cambiando sus entornos.

FELIPE JARA SCHNETTLER

DIRECTOR EJECUTIVO INSTITUTO DE INNOVACIÓN INTERDISCIPLINARIA,  
ICUBO UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO